

**La "Porte du Palais" s'ouvre à Jongno, à Séoul, dans 600 ans, 5 millions de personnes sont citoyens de Cheong Wa Dae.**

**(Le Cheong Wa Dae, qui rend au public le jardin royal de la zone interdite) - Jongno-gu, Séoul -**

## **Historique**

Séoul, siège de la dynastie Joseon (1392-1910), compte cinq palais royaux : Gyeongbokgung, Changdeokgung, Changgyeonggung, Deoksugung et Gyeonghuigung. Changdeokgung, parmi ces cinq sites, est inscrit au patrimoine mondial de l'UNESCO sous le nom de "Complexe du palais de Changdeokgung". Avec Changdeokgung, ces cinq palais royaux déclarent la souveraineté et l'autorité royales en tant que résidences officielles des rois là où ils ont vécu et régné. Le palais Gyeongbok, le premier et le plus important palais de Joseon, a été construit en 1395, la quatrième année du règne de Taejo, le monarque fondateur. Le site choisi pour le projet, le Cheong Wa Dae, était le jardin arrière du principal palais royal, Gyeongbokgung, auquel ont été ajoutés le pavillon Seohyeonjeong, la cour Yeonmujang pour l'entraînement aux arts martiaux et la cour Gwageonjeong pour les examens de la fonction publique nationale. Malheureusement, la grandeur de Gyeongbokgung et son jardin arrière ont été incendiés en 1592 lors de l'invasion japonaise de la Corée. Ses ruines sont restées près de 270 ans jusqu'en 1865, date à laquelle le prince régent Heungseon a commencé sa reconstruction.

Pendant la période coloniale japonaise (1910-45), le Cheong Wa Dae, le jardin arrière du palais de Gyeongbokgung, a été utilisé pour l'exposition Joseon de 1937-39 et a ensuite servi de parc avant d'être construit comme résidence officielle des Japonais. Plus tard, le site a été rebaptisé Gyeongmudae. Après la création officielle de la République de Corée le 15 août 1948, le président Rhee Syngman et son épouse ont quitté leur résidence privée d'Ihwajang pour s'installer à Gyeongmudae. Le nom "Cheong Wa Dae" a été choisi en raison du toit bleu de la structure après l'inauguration du président Yun Bo-seon, le quatrième chef d'État du pays.

## **Problème**

Compte tenu de l'histoire de Cheong Wa Dae et de Gyeongbokgung, le site est l'un des sites les plus précieux pour l'histoire et la culture de la dynastie Joseon et de la République de Corée en tant que capitale et cœur de la capitale, Séoul. Le Cheong Wa Dae représente l'évolution dynamique des 600 dernières années de l'histoire coréenne. En raison de la fonction du site après la fin de l'ère coloniale japonaise, il a été un quartier résidentiel des présidents de la République de Corée, mais pour le grand public et les citoyens non coréens, il s'agira d'une ressource culturelle importante et significative. Cependant, le grand public et les citoyens non coréens n'ont pas été autorisés à accéder au site.

Avec l'ouverture de Cheong Wa Dae en 2022, le problème se résume à deux questions : les programmes et l'infrastructure pour réaliser la valeur historique et culturelle du Cheong Wa Dae et le développement durable de la zone pour en faire une attraction touristique.

### **Notre objectif**

En 2002, le nouveau président Yoon a décidé de déménager sa résidence officielle à Yongsan et a ouvert le Cheong Wa Dae au public. Cette ouverture s'est faite sur le thème "Cheong Wa Dae : Retour au Peuple" afin de renforcer et d'améliorer les valeurs de Cheong Wa Dae. Cela signifie que le Cheong Wa Dae, qui était le jardin arrière de la maison royale de la dynastie Joseon et un quartier résidentiel des anciens présidents, sera ouvert au public. Ce lieu, interdit aux citoyens pendant les 70 dernières années, est rendu au public. Avec cette décision, le Jongno-gu a également lancé un certain nombre de programmes et d'améliorations des infrastructures pour promouvoir et renforcer les valeurs auprès du public, en collaboration avec les agences gouvernementales nationales et d'autres organisations concernées.

### **Solution**

En gardant ces trois objectifs à l'esprit, Jongno-gu, en tant que principal organe de gestion, a commencé à mettre en œuvre les programmes et politiques suivants depuis l'ouverture de Cheong Wa Dae :

Cérémonies d'ouverture de Cheong Wa Dae: Pour commémorer l'ouverture, Jongno-gu a lancé un programme de visites publiques en journée et en soirée ainsi que des expériences, expositions et spectacles basés sur les valeurs de Cheong Wa Dae. Ce programme vise à promouvoir la région en tant qu'attraction touristique culturelle.

Ouverture du sentier de Cheong Wa Dae au Mt Bukak: Cheong Wa Dae faisait partie intégrante du palais royal de Gyeongbokgung et constitue un élément important du paysage culturel de la région. Depuis les années 1960, le Mt. Bukak était devenu inaccessible en raison des problèmes de sécurité liés à la résidence présidentielle coréenne. Aujourd'hui, Jongno-gu a amélioré l'accessibilité de l'ensemble de la zone.

Ouverture de parkings pour les visiteurs et le public local: Depuis l'ouverture de Cheong Wa Dae, la zone est devenue un lieu de visite populaire, entraînant une augmentation du nombre de visiteurs et de la population de passage. Le manque d'infrastructures, telles que des parkings, se fait sentir. Jongno-gu a renforcé sa coopération avec les agences gouvernementales, y compris le service de sécurité présidentiel, pour y remédier.

Assouplissement des réglementations pour le développement local: Le développement des communautés locales à proximité de Cheong Wa Dae a été limité en raison des installations et du patrimoine nationaux. Avec l'ouverture de Cheong Wa Dae, Jongno-gu a tenté d'alléger les réglementations pour favoriser le développement local.

Mise en œuvre de la politique de développement durable et des communautés locales: Le tourisme peut affecter la vie quotidienne et l'espace des communautés locales. Jongno-gu a mis en place une politique d'équilibre entre les communautés locales et le tourisme pour un développement durable de la région.

Politique de lutte contre le changement climatique: Cette politique est une stratégie fondamentale pour la mise en œuvre des programmes ci-dessus, visant à intégrer la lutte contre le changement climatique dans le développement de la région.

## **Résultats**

En fait, ce projet a commencé avec l'ouverture de Cheong Wa Dae au public en 2022. Cette décision d'ouverture, marquée par des implications politiques significatives, a lancé un ensemble de programmes toujours en cours, dont les résultats commencent à se manifester. Bien que les résultats soient attendus lentement, certains effets positifs sont déjà observables. Le programme d'ouverture diurne et nocturne a joué un rôle crucial dans la promotion de Cheong Wa Dae auprès du public, avec des plans d'élargissement à un public plus large en cours. Les places de parking, qui ont été un enjeu majeur pour les visiteurs, sont déjà assurées pour 2023. Dans les trois prochaines années, en collaboration avec les organisations concernées de Jong-gu, davantage de places de parking seront développées pour faciliter l'accès.

Sur le plan de la réglementation administrative, Jongno-gu a déjà réussi à déréglementer au niveau local et collabore étroitement avec les gouvernements régionaux et nationaux. Ces efforts sont principalement destinés à améliorer la communauté locale et à renforcer la valeur de Cheong Wa Dae pour le grand public. En effet, les communautés locales ont été activement impliquées dans le processus de prise de décision, notamment à travers des débats publics, des auditions publiques et des réunions d'information.

## **Attentes**

La zone locale de Cheong Wa Dae, auparavant non développée en raison des restrictions administratives liées à la résidence présidentielle, a vu un nouvel élan de développement depuis son ouverture en 2002. Cette initiative a revitalisé une zone qui avait été négligée pendant 70 ans. Alors que le nombre de visiteurs augmente et que la région devient progressivement une attraction touristique, des défis émergent, notamment en ce qui concerne la qualité de vie de la communauté locale qui peut être compromise par la pression touristique croissante.

Ce projet offre une opportunité significative pour un développement durable de la région, capable de gérer la pression touristique de manière équilibrée et bénéfique. Il sert également de modèle de développement durable entre la communauté locale et le tourisme, non seulement dans l'environnement urbain de la République de Corée mais aussi ailleurs dans le monde. En transformant le patrimoine culturel en ressource touristique durable, le projet vise à améliorer l'habitabilité et la qualité de vie urbaines.

Ainsi, l'interaction entre le patrimoine, représenté par Cheong Wa Dae, et la communauté locale constitue un élément clé du développement durable de la région. Jongno-gu, en tant qu'autorité locale, a pris des mesures concrètes pour améliorer cette interaction et la communication avec la communauté par le biais d'approches institutionnelles et stratégiques.